

MUSCRIPCIONES

Table with subscription rates for various regions like Madrid, Provincias, Portugal, América, etc.

VENTA

Table with prices for different editions and formats of the publication.

EL GLOBO

DIARIO ILUSTRADO POLITICO, CIENTIFICO Y LITERARIO

SE SUSCRIBE

En las oficinas de El Globo, San Agustín, 2, y en todas las librerías.

ANUNCIOS

Se reciben en esta Administración, y en la Sociedad Nacional de Anuncios, Carraca, 10, principal, y en Barcelona en las Redós y C.ª Escudé, 13.

Toda la correspondencia dirigirá al Administrador de EL GLOBO.

AÑO XIII—TERCERA EPOCA

Miércoles 23 de Febrero de 1887

MADRID—NÚM. 4.133

NUESTRO GRABADO

La personalidad literaria de Daudet es una de las más populares de Europa. Pocos habrá que no la conozcan.

Nació Daudet en Nimes el 13 de Mayo de 1840; a los diez y siete años abandonó su país natal y fué a vivir a París.

Los críticos más sagaces de entonces dijeron que si Daudet no pervertía su gusto con el ejemplo que daban a la sazón algunos autores de nota, llegaría a ocupar un puesto envidiable en la literatura francesa.

Sus novelas son innumerables: algunas merecen figurar a la cabeza de las mejores que se han publicado en Europa en lo que va de siglo.

El celebrado crítico Anatole France dice de Daudet lo siguiente: «Su estilo es de narrador elegante y sencillo; su frase es suelta, aunque quizá en ocasiones demasiado entrecortada; algunas veces se me antoja, leyendo a este autor, que va a terminar un párrafo con un gesto ó con una sonrisa.»

Si posee la facultad de hacerse dueño de sus lectores, ¿qué más quiere? ¿Qué le pueden importar estas opiniones que circulan entre algunos, y de las cuales me he hecho eco ahora? El don de Daudet es de aquellos que el cielo concede a sus criaturas predilectas.

Daudet es hombre de mediana estatura, excesivamente miope, y de aspecto distinguido. Quizá a la distinción de su figura y de sus modales debió los primeros pasos afortunados que dió en la vida.

Del gabinete de la secretaria a los salones de los palacios no había gran distancia. Nuestro joven la recorrió en seguida, y a poco no había en la sociedad elegante de París quien no le agasajase y no le tratara.

El pollo elegante y distinguido se convirtió de repente en una de las figuras más notables de la literatura moderna. Entonces fué el reparar sus primeros ensayos poéticos y sus primeros trabajos de

crítico y novelador. Y sucedió lo que ocurre siempre en casos semejantes: aun los críticos más agudos se dieron una palmada en la frente, admirados de no haber descubierto mucho tiempo antes las dotes reveladas por aquel talento en los comienzos de su carrera.

Daudet no pertenece a ninguna escuela, y él mismo lo declara en alguna de sus obras. No es naturalista, ni discípulo de Zola, ni romántico, ni espiritualista, ni racionalista, ni pone los argumentos de sus creaciones con patron conocido.

Las escuelas en literatura y, podríamos añadir, en todo, son una calamidad que no ataca más que a los espíritus inferiores.

Daudet no pertenece a este número, y da claras

minadas épocas del año; se ha averiguado también que, según las estaciones y según sea más ó menos alta la temperatura en los continentes ó en los mares, se determinan corrientes de aire que a su vez dan origen a perturbaciones atmosféricas; pero no se sabe más.

Si se pregunta a un meteorologista qué clase de fenómenos ocurrirán cuando se presenten ciertas condiciones, contestará de seguro con asierto. Pero entonces no pronosticará el tiempo, sino que resolverá un problema de física terrestre con elementos conocidos.

Dícese que la luna ejerce una influencia directa sobre la capa atmosférica. Así es, en efecto. Nuestro satélite atrae la atmósfera como atrae las aguas del mar. Si en las regiones superiores del espacio se colocase un observador, vería en los plenujos enormes mareas producidas por la fuerza del astro vecino, y vería también que estas mareas iban decreciendo en amplitud en los cuartos menguantes.

Pero, así como en el fondo del Océano son insensibles los efectos del movimiento oscilatorio de las aguas, así también en la superficie de la tierra, ó lo que es igual, en el fondo de este Océano atmosférico

la que dió origen a la tempestad de Balaklava el 16 de Noviembre de 1854; una de las más furiosas de que haya memoria. El mínimo barométrico pasó el día 12 por París, el 13 por Bruselas, el 14 por Viena, el 15 por San Petersburgo, y caminando vertiginosamente, y cada vez con más fuerza, llegó el 16 a Crimea, deshaciéndose despues en el Mar Negro.

Desde entonces se han establecido varios servicios de meteorología en algunos puntos del globo: hay uno en París, otro en Greenwich y otro en Pulkowa; pero están limitados a registrar las observaciones de Europa. El más extenso y el más completo es el del New-York Herald. Por convenio de todos los observatorios del mundo, reciben sus oficinas de meteorología a la misma hora isócrona, notas del estado de la atmósfera en todas las partes del mundo.

La ciencia no ha llegado hasta ahora a más. Otros anuncios del tiempo son ridículos atrevimientos de la ignorancia.

EN CARNAVAL

(IMPRESIONES DE UN VIAJERO EN AVILA)

Que se salga del recinto amurallado por la puerta que da al Norte ó por la que da al Sur, la vista tropieza siempre con igual paisaje, y se pierde en la llanura extendida a los pies de la ciudad.

Los dos tercios de cada año, se vive bajo la tiranía de la nieve y del hielo, los cuales ejercen el poder por turno pacífico.

La llanura es grande, y se parece, por lo igual se dibuja rígida y con geométrica perfección la línea recta del horizonte, sin que la rompa la silueta de una Peña ó de algún pino, que a grandes distancias, y con esperanzas de hallar otra vegetación, busca la vista en los lejos del paisaje.

La nieve lo cubre todo: las peñas y los arbustos, que crecen de trecho en trecho, rompiendo la monotonía de los campos de rastrojo. El viento del Norte empuja a las nubes grises que cubren el cielo; las nubes pasan con marcha vertiginosa por encima de la ciudad; se mira a lo alto y con la esperanza de que, concluido el color gris, luzca el cielo azul; pero a medida que el viento del Norte amontona con su soplo pelotones de plomo en el horizonte del Mediodía, surgen por el Norte, al mismo tiempo que el viento, nuevas masas de color de gris, cada vez más sombrías y más densas.

Así fué el día de ayer. El frío arrancaba lágrimas a los ojos, secaba los labios, amorataba las orejas y se le sentía introducirse como monstruo erizado de innumerables y microscópicas agujas en la médula de cada hueso.

—¿Es usted forastero?—me preguntó un viejo de venerable aspecto que salía de la catedral a tiempo que yo contemplaba las esculturas de la portada.

Entablamos conversacion; me dió noticias interesantes acerca del templo, y, al despedirse, me dijo: —Ha tenido usted suerte, porque hoy ha amanecido Dios con el primer día de la primavera.

Y el viejo se perdió en las oscuridades de una callejuela con el paso alegre y retonzo del que respira el aroma de las primeras flores y siente volar en torno suyo a una bandada de golondrinas.

Si hay algún pueblo en el mundo opuesto por su aspecto severo y arcaico a las alegrías mundanas del Carnaval, es esta ciudad de Avila, a la que presta tonos sombríos y cenicientos el polvo de siglos y siglos. Alimentándose con el recuerdo de su pasado, conserva el orgullo que le da su abolengo, ya que no pueda desplegar el fanfano de sus buenos tiempos, y sabe, como el hidalgo que heredó blason glorioso sin los escudos necesarios para darle brillo, vivir en una digna medianía y encerrarse en el apartamento, tan activo como económico, de la casa solariega.

Hay, sin embargo, en Avila, como en todos los pueblos, espíritus eclécticos, empeñados en armonizar lo viejo con lo moderno (y digo mal, al decir moderno, pues el Carnaval debe inventarse ya entre los trastos viejos), y no han faltado, en clase de profanadores de la austeridad del pueblo, pierrots y polichinelas vestidos con relativa propiedad, que hicieran las delicias de la gente en el paseo que suele formarse los días festivos en los arcos de la plaza.

Por la puerta principal de la muralla vi salir a una máscara, que se perdió dando gritos y haciendo cabriolas en una de las calles que están fuera del recinto. Me pareció que por entre almena y almena de los torreones asomaba el semblante severo de un soldado castellano, y que los guerreros cuchicheaban entre sí, preguntándose quién podría ser aquel grotesco personaje, hijo de la ciudad en cuya defensa hicieron ellos tanto derroche de valor como de sangre. Despues me pareció oír gritos de indignacion que no tardaron en trocarse en despreciativas carcajadas.

Anoche cuando vi a la misma máscara que, aburrida de aburrirse, se había sentado a fumar en uno de los bancos colocados al pie del monumento que se alza en el centro de la plaza y en el cual ha grabado Avila los nombres de sus hijos más gloriosos. Allí están, presididos por Santa Teresa de Jesús, cuya imagen sirve de remate al monumento, los



Alfonso Daudet.

muestras de su personalidad aun en los primeros ensayos que publicó en su juventud. Ha sabido resistir el contagio como lo resisten todas las naturalezas fuertes.

Al cabo de los años y cuando el naturalismo, entendido a la manera de los literatos adocenados, pasa, la obra de Daudet queda, como que la siempre en el mundo del arte lo que es fruto de la espontaneidad y de la inspiracion.

LA PREDICCION DEL TIEMPO

No ya sólo el vulgo, pero hasta la misma gente culta, cree que los cambios de tiempo se pueden predecir con algunos meses, y, en ocasiones, con años de anticipacion. En Francia, Mathieu de Drome, y en España la dinastía interminable de zaragozanos más ó menos auténticos, venden miles y miles de ejemplares de almanacs, en donde se anuncian con pasmosa precision los helios, las borrascas, las lluvias, las nieves, los calores y cuantos fenómenos ocurren en la capa atmosférica que envuelve al globo terraqueo.

Los autores de estos calendarios no se paran, como se suele decir, en barras. Cuando sobreviene un cambio de fase en la Luna, indican un cambio de tiempo.

Eso sí: cuidan de señalar en Julio y Agosto grandes calores, en Marzo y Abril lluvias y vientos, en Diciembre y Enero fuertes heladas, con lo cual, si aciertan, no dan en cambio muchas muestras de sus conocimientos en la ciencia meteorológica. Cualquiera puede ser así autor de calendarios y consumado meteorologista.

Las observaciones hechas hasta ahora en todos los observatorios del mundo, no permiten más que esta sola afirmacion: el predecir el tiempo con un año, con un mes y aun con una semana de antelacion, es total y absolutamente imposible.

que nos circunda, no se advierten apenas las oscilaciones de sus capas superiores.

Un hombre de ciencia, Flanguerges, tuvo el cuidado de observar durante veinte años, día por día, la altura del barómetro en Viviers. De sus observaciones resultó que en los cuartos crecientes la pesantez de la atmósfera estaba indicada por 755 milímetros 81, y en los cuartos menguantes por 755 milímetros 39; existiendo, por lo tanto, una diferencia entre unas fases y otras de 42 centésimas de milímetro.

Otro meteorologista francés, M. Bouvard, llegó tras largos años de estudio a conclusiones semejantes. M. Bouvard encontró en París entre los cuartos crecientes y los menguantes una diferencia de 69 centésimas de milímetro. Algunos sabios más, así ingleses como alemanes y americanos, que se han dedicado pacientemente a este género de observaciones, llegan a resultados parecidos.

En resumen: la atraccion de la Luna no modifica, sino en una pequeñísima parte, el estado de la atmósfera. Esta alteracion casi insensible, no explica los cambios de tiempo.

En el estado actual de nuestros conocimientos, no es posible predecir las perturbaciones atmosféricas. Sólo se podrán pronosticar, cuando observaciones numerosas hechas en toda la superficie del globo, permitan analizar los diversos movimientos meteorológicos mensuales y diarios.

Este estudio empezó hace unos treinta años. Ya en 1853 se reunió en Bruselas un congreso especial de meteorologistas y planteó el gran problema de la meteorología en sus principales términos. M. Quetelet indicó que si se renen por medio de líneas todos los puntos de la Tierra en que el barómetro deja de subir y empieza a bajar, es decir, si se señalan máximos de altura en un instante dado, se ve que estas líneas, que atraviesan a veces la Europa entera, se mueven con regularidad del mismo modo que se propagan las ondas en la superficie de un líquido.

Hay un ejemplo notable del paso de una de estas líneas iso barométricas por una zona extensísima;

nombres del Tostado, de Sancho Dávila, de Diaz de Montalvo.

La máscara, así que consumió su cigarro, se puso en pie, levantó la vista, la fijó en la imagen, y entonces se oyó una voz dulcísima, la de la Santa Doctora, que decía:

—Dime cómo te llamas, hijo mío, ya que nunca he de ver escrito tu nombre en las lápidas que tengo a los pies.

Hoy ha amanecido el cielo sin nubes y brilla, aunque no con mucha luz, el sol.

No desconfío de encontrarme en una calle y en mangas de camisa al viejo primaveral de ayer tarde.

Bien se echa de ver, sin embargo, que el sol es aquí cosa tan rara como la nieve en Valencia.

En las tres ó cuatro mesas del café, en las cuales da el sol, se estrechan, formando apretado haz, más de treinta personas. Unos tomando café, otros jugando al dominó y los demás, viendo cómo los rayos de la luz tiñen de color azul las espirales de humo que salen de los cigarros, saborean con fruición las caricias de Febio, en tanto que del resto del local se enseñorean la soledad y la sombra.

¡El sol! Hay que venir á Avila para apreciar lo que vale cada uno de sus rayos.

Son más avaros de él que el mismo Diógenes, y el más humilde de los avileses contestaría con igual arrogancia que el filósofo griego á la más alta de las potestades que le hiciera sombra.

JOAQUIN MAZAS.

EL SISTEMA PREVENTIVO

La prensa conservadora, interviniendo como en causa propia en la cuestion que desde hace días se debate, emprende una calurosa defensa del sistema preventivo.

Con ejemplos refuerza esa defensa *El Estandarte*, y entre ellos cita el asesinato del general Prim y el atentado contra D. Amadeo.

«El gobernador—dice, refiriéndose á lo primero,—se abstuvo de tomar ninguna disposicion para evitar el crimen. Habia, no obstante, entre otros indicios, el de un periódico republicano, que publicó un artículo diciendo que Prim era un César, y que no faltaría un Bruto. Pero, aunque la autoridad hubiera conocido de antemano lo que se preparaba, es probable que la consecuencia de sus ideas liberales la hubiera apartado de todo sistema de prevención....»

«El Sr. Mata—prosigue el colega, refiriéndose á lo segundo—se guardó muy bien, á fuer de liberal, de tomar ninguna medida preventiva para evitar el atentado contra el rey Amadeo. Así cupo la fortuna al general Prim de tener un gran sepulcro en la basílica de Atocha, y D. Amadeo estuvo á punto de ocupar un puesto preeminente en el panteon del Escorial.»

Tal manera de discurrir trae aparejada de suyo la respuesta.

Más interés que nadie debía de tener el malogrado marqués de los Castillejos, en lo tocante á la propia vida, y no obstante desoyó los categóricos avisos que se le dieron, y en los cuales, si no miente la voz pública, hasta se le advertía del punto y hora de la catástrofe. Mal podían, pues, servir á las autoridades esos que hoy parecen claros indicios, examinados á posteriori.

Además, es opinion comun, que en aquel abominable crimen,—el matador fué Vellido—y el impulso soberano.»

«El Sr. Mata—prosigue el colega, refiriéndose á lo segundo—se guardó muy bien, á fuer de liberal, de tomar ninguna medida preventiva para evitar el atentado contra el rey Amadeo. Así cupo la fortuna al general Prim de tener un gran sepulcro en la basílica de Atocha, y D. Amadeo estuvo á punto de ocupar un puesto preeminente en el panteon del Escorial.»

De la ineficacia del sistema, hubo, además repetidas pruebas durante los dos gobiernos del Sr. Cánovas.

Por haberlo empleado fuera de sazón, trocáronse en colisiones sangrientas el alboroto de los estudiantes, en 1884, y la cuestion del cierre de tiendas, en 1885. Empeñóse el gobierno en que lo uno y lo otro era obra de los manejos revolucionarios, creyó descubrir entre los escolares y los obreros inofensivos la mano oculta de los conspiradores, y de tan inmundada prevención resultaron dos conflictos por todo extremo lamentables.

Juzgado y condenado está el procedimiento por una experiencia no menos larga que dolorosa. De nada sirvió, como no fuese para derramar generosa sangre, á los ministros de Fernando el Deseado, pues las ejecuciones de Polier, Laey y tantos otros liberales, no evitaron la sublevacion de 1820, ni el exceso de crueldad y prevision empleado durante el famoso decenio impidió el desmoronamiento total del absolutismo. Inútiles fueron igualmente las medidas análogas de Narvaez y Gonzalez Brabo, toda vez que tras los fusilamientos en masa y las cuerdas á Filipinas, surgió el alzamiento de 1868.

En época más reciente hemos visto y han visto los conservadores demostraciones análogas. ¿Qué fruto han dado la persecucion y el espionaje organizados en toda la Península á raíz de la venida de D. Alfonso? ¿Qué resultado han producido los golpes de efecto de la calle de la Fresa y de la plaza de Adifligidos? Por de pronto, la formacion de la A. M. R., y luego esa serie de motines que acusan un malestar punto ménos que incurable, así en el pais como en el ejército.

Si de España salimos, aún encontraremos pruebas mayores en los paises extranjeros donde impera el sistema preventivo, y es permanente, por parte de los gobiernos, la vigilancia. Ahi está Rusia. El czar, verdadero mártir de su propia suspicacia, sufre el más horrendo suplicio que se haya registrado en la historia. Sabe que le acecha la muerte, y acaso la desea, cansado de temerla á todas horas, y de no verla nunca cara á cara. El gobierno y la policia extreman las precauciones, hacen llegar su influencia á lo más hondo de la sociedad moscovita, tienen espías y guardianes así en las esferas elevadas como en las capas inferiores, y sin embargo, á lo mejor salta un palacio, vuela en astillas un tren, ó se descubre una formidable conspiracion, como la última, en la cual están comprometidos el ejército, la marina, altos funcionarios, cortesanos y hasta allegados muy próximos á Alejandro III.

No; ese sistema, propio de las sociedades primitivas y de los gobiernos absolutos, no es ni aceptable ni útil en estos tiempos. A nadie se engaña ya con la antigüalla de que el represivo lleva á todo género de excesos y crímenes, y á dejar indefensas la honra, la vida y la hacienda de las personas, mientras que el preventivo es benévolo, humano y más propio de un buen gobierno, por la sencilla razon de que impidiendo la comision del delito evita un duro castigo al delincuente.

Con un buen gobierno no hay procedimiento malo; pero como quiera que es puramente fortuita esa bondad, contra las trasgresiones de aquellos que no la poseen necesita y necesitará siempre la sociedad valederas y sólidas garantías.

Por eso no prevalecen ya, ni menos aún prevalecerán en lo sucesivo, odiosos procedimientos, merced á los cuales podría la autoridad prejuzgar la intencion de los ciudadanos, suponer tendencias criminales en los actos más inocentes, y formar, llegada la ocasion, aquellas listas de sospechosos, cuyo recuer-

do es todavía para los españoles motivo de indignacion y de vergüenza.

POST NUBILA FÆBUS

Tal es el lema con que publica nuestro apreciable colega profesional la *Revista de los Tribunales*, un extenso resumen suscrito por nuestro particular amigo Sr. Garcia Moren, de todos los trabajos y esfuerzos científicos hechos durante tres años por el distinguido penalista español Sr. Romero Giron, y por dicho escritor en las columnas de la mencionada *Revista*, respecto de la errónea doctrina establecida por el Tribunal Supremo acerca de la aplicacion del artículo 153 de la ley de Enjuiciamiento criminal vigente, ó sea de la prohibicion de poder las Audiencias imponer la pena de muerte ni la de cadena perpetua cuando no haya tres votos conformes.

Durante tres años ha venido aquel alto Tribunal casando todas las sentencias que, fundadas en el precepto legal citado, no condenaban á muerte á los procesados. En cada nuevo caso volvia la *Revista de los Tribunales* á la carga, y más de una vez nos hemos hecho eco de sus incontrastables argumentos.

Al fin la Sala segunda, coincidiendo sus resoluciones con la ausencia, por enfermedad, desu presidente, ha vuelto sobre su acuerdo, variando diametralmente la jurisprudencia establecida, en dos sentencias consecutivas, y estableciendo una doctrina más ajustada á los sanos principios de la hermenéutica legal en los siguientes:

«Considerando que el recurso interpuesto por el Ministerio fiscal, que autoriza el núm. 6.º del artículo 849 de la vigente ley de Enjuiciamiento criminal, se funda exclusivamente en el supuesto de haberse infringido la regla primera del art. 82 del Código penal, en relacion con el 418, porque se ha impuesto á los penados veinte años de cadena, en vez de la cadena perpetua, que es el grado medio de la penalidad aplicable, en atencion á no haber sido apreciadas circunstancias ningunas modificativas de la penalidad:

«Considerando que la Audiencia de Salamanca, para imponer, esto no obstante, los expresados veinte años de cadena á los autores del asesinato de Ramona Carrero, ha tenido en cuenta que uno de los magistrados, disintiendo de sus compañeros, formuló voto particular y opinó por la absolucion de los procesados, fundándose en que, en su concepto, no resultaban probados los hechos de los cuales derivó la mayoría el convencimiento de la criminalidad de los acusados, y en que, con arreglo á lo dispuesto en el artículo 153 de la vigente ley de Enjuiciamiento criminal, se necesitan tres votos conformes para imponer la pena de muerte ó cualquiera de las perpetuas:

«Considerando que la prescripcion del mencionado art. 153 es de carácter sustantivo y modifica esencial, aun cuando condicionalmente las del Código penal, exigiendo al efecto la conformidad de tres votos para imponer la pena de muerte ó una de las perpetuas, sin cuya concurrencia sólo procede aplicar, por ministerio de la ley, la inferior correspondiente, dejando consiguientemente de regir en este caso de un modo absoluto las reglas generales del Código relativas á la graduacion de estas penas:

«Considerando que estando consignada en una ley dicha prescripcion no puede menos de derogar las que á ella se opongan de leyes anteriores, por el principio general de derecho de que ley posterior deroga la anterior, cualquiera que sea la índole respectiva de una y otra, de modo que los Tribunales de justicia, á quienes incumbe la aplicacion del Código penal, y en consecuencia de aquél el precepto de ésta, cuando se trate de delitos que tengan señalada pena de muerte ó una de las perpetuas, bien para imponer éstas habiendo tres votos conformes en su imposicion, bien la que la ley manda que se imponga cuando no existe dicha conformidad:

«Considerando que cuando un Tribunal se ajusta estrictamente á lo que la ley ordena, como se ha ajustado la Audiencia de Salamanca imponiendo á los culpables la pena que el art. 153 de la ley de Enjuiciamiento criminal prescribe en relacion con los demás del Código aplicable, no incurre en error de derecho, cual pretende el ministerio fiscal en su recurso, prescindiendo para ello, como si no existiera y no fuese obligatorio, de dicho artículo 153:

«Considerando que aun cuando este Supremo Tribunal, penetrando en la razon y espíritu de este precepto legal, é inspirándose en los precedentes de nuestra legislacion, haya creído que sólo se refiere al caso de disconformidad sobre los hechos, que es cuando falta la suma de certidumbre necesaria para la imposicion de las penas á que dicho artículo se refiere, y los datos necesarios para la resolucio de los problemas jurídicos, en el del presente recurso existe dicha disconformidad acerca de los hechos probados entre el Magistrado disidente y los de la mayoría, que obliga á la aplicacion rectamente hecha por el tribunal sentenciador de la prescripcion del mencionado art. 153:

Fallamos que debemos declarar y declaramos etcétera etc.»

Están, pues de enhorabuena, como dice nuestro apreciable amigo, la sala segunda del Supremo nuestro á ilustrada magistratura, la sociedad española y el recto sentido jurídico.

MOVIMIENTO COMERCIAL

Importacion y exportacion.—Los valores y los derechos.—Los artículos.—Vinos, frutas y aceites.—Navegacion.

Hemos importado en Diciembre último 48.714.370 pesetas de mercancías, que adeudaron 7.011.971 pesetas de derechos, lo que ofreció una baja de pesetas 1.321.611 en valores, y de 4.884.353 en derechos.

Exportamos, en cambio, 74.944.939 pesetas con un aumento de 5.702.732 con relacion á igual mes del año precedente. Así, pues, el beneficio comercial para España fué de 26.230.569 pesetas; más de siete millones que en Diciembre de 1885.

En la importacion han tenido baja los carbones minerales, cok, alquitranes, petróleo bruto, vidrio, hueso, hierro forjado y acero en carriles, hierro en piezas, cobre en planchas, clavos, alambre y laton en alambres, tela metálica, palos tintóreos, productos vegetales no tarificados, materias colorantes, fósforo, nitratos de potasa y de sosa, sulfato de hierro, preparados farmacéuticos y químicos, el algodón en rama, el hilado y torcido, tejidos de algodón lianos, diafanos, tules bordados, hilaza de cáñamo y lino, tejidos de fibras vegetales variadas, lana sticia, tejidos de lana, de punto y de mezclas con otras materias vegetales, las sedas y mezclas, papeles de escribir, imprimir y litografiar, papeles no tarificados, duelas, madera aserrada en hojas, ganado asnal, vacuno y de cerda, pieles charoladas, y las de becerro curtidas y adobadas, máquinas y carruajes, buques, bacalao, el arroz, el trigo el azúcar extranjero, la canela, el aguardiente, los vinos no espumosos y la pasamanería.

En la exportacion no hay oscilaciones distintas de las observadas en los últimos meses, ofrecen grandes aumentos las lanas y tejidos de lana y de algodón, y los de sedas, siguen en alza los corchos en planchas y tienden á mejorar los corchos y el papel, los pescados, los cereales y frutas, así como las legumbres.

La baja de los aceites prosigue, y ya debiera ocu-

par la atencion del gobierno y de las Cámaras de Comercio, pues es una verdadera crisis sobre la cual hemos de escribir algo.

Los vinos, aguardientes y espíritus ofrecen un alza considerable, así como las frutas.

El movimiento de navegacion fué en esta forma: salieron 1.489 buques con 403.262 toneladas de mercaderías, y entraron 1.642 con 297.622.

Entraron y salieron cargados, respectivamente, 381 y 404 vapores y 240 y 157 buques de vela con bandera nacional, y 417 y 552 vapores y 210 y 109 de vela con pabellon extranjero.

La influencia del tratado con Inglaterra bien se ve que no deja sentir los desastrosos efectos anunciados, pero en cambio la crisis olivarrera prosigue en pie, y con ella gravísimos problemas del porvenir de Andalucía y demás regiones aceiteras.

Por lo mismo que el comercio y la riqueza prosperan, por fortuna, hay que evitar esos otros riesgos que pueden consumir lo que otros bienes producen.

ECOS POLITICOS

El indulto concedido al brigadier Mariné, ha sacado de quicio á *El Estandarte*.

El diario canovista lanzó contra el gobierno un artículo, en el cual quizás el párrafo más blando es el siguiente:

«Pero no se crea que el partido liberal conservador mira con indiferencia ó con frialdad esa conducta inexplicable, vacilante, débil y hasta vergonzosa del gobierno actual. Inconcebible es todo lo que está pasando, y no parece sino que la fatalidad amontona toda especie de combustibles para que en término no lejano pueda propiamente decirse que el país está desahucado, devastado y conflagrado.»

El Estandarte finaliza su artículo diciendo que protesta, en nombre de su partido, contra ese indulto.

Arrastrado por su enojo, el órgano conservador ha anticipado en un día el Miércoles de Ceniza.

Para ponérsela en la frente al gobierno.

Tiemblen los amigos de la paz, las instituciones y el pais entero.

El Sr. Cánovas sale hoy de Madrid para las minas de Rio-Tinto.

A primera vista parece que no es este motivo para tales temblores. Pero un diario conservador advierte del peligro á todos en estos términos:

«Uti nam nte, es de ir, en estos últimos años, siempre que se ha ausentado el Sr. Cánovas del Castillo, ha habido necesidad de transmitirle al poco tiempo noticias graves.»

Se hallaba en Galicia hace tres años, y fué llamado á toda prisa por el señor duque de la Torre, espantado con el escándalo de París.

Otra vez, el pronunciamiento de Badajoz; otra, el pronunciamiento de Villacampa; despues, los conflictos del indulto.

Dios quiera que, aunque va á estar pocos días fuera de Madrid, no haya que comunicarle alguna nueva desventura.»

Segun la Biblia, siempre que Moisés bajaba los brazos, eran vencidos los israelitas, y vencedores siempre que aquél se mantenía con los brazos alzados. Por lo cual, Aaron y Hur apelaron al recurso de sostenérselos.

Puesto que siempre que sale de Madrid el señor Cánovas están en peligro el orden y las instituciones, los conservadores deben apelar á un recurso análogo al de Aaron y Hur.

Encargar á dos de sus prohombres que sujeten por los brazos al Sr. Cánovas y D. Antonio, para que no dejen salir de Madrid.

Los apuros de El Correo

«Nada más que de lo pendiente, faltan por aprobarse, con mayores ó menores trámites, el Código penal, el Jurado, la ley de asociaciones, el matrimonio civil, el presupuesto general, y otras leyes; y por mucha prisa que se den los legisladores, como aquí charlamos tanto, y perdemos tanto tiempo, mucho tememos que llegue la segunda quincena de Junio y vuelvan á repetirse en el Senado las prisas consuetudinarias sobre el presupuesto, lo cual es verdaderamente deplorable, y por tanto, debe el gobierno evitarlo á todo trance.»

Pues, ahora, no ha habido debate político. Pero en cambio el de los tabacos ha durado más que tres de aquella índole.

El Correo habla de la mucha tela puesta en el telar parlamentario, y atribuye la culpa de la lentitud de la obra á los obreros.

¿Y no podrá esa lentitud provenir de lo basto de la trama?

Leemos en El Dia

«En el salon de conferencias del Congreso ha dado un bromista una noticia propia del día: que el ex-brigadier Villacampa no habia llegado á Canarias, ó mejor dicho, que el ex-brigadier Villacampa, llegado á aquel punto, no era el auténtico.»

Esto revelará á nuestros lectores el marasmo político de hoy.

Como el marasmo de hoy, miércoles, ha de ser aún mayor que el de ayer, martes, es posible que á otro bromista se le ocurra animar el salon de conferencias con una noticia análoga.

Diciendo que el Sr. Sagasta que está en la Presidencia del Consejo, no es el auténtico.

Y puede ser que haga más camino esta noticia.

El Progreso nos ha revelado el secreto de su clarividencia. La cual, hasta el presente, era por sí mismo otro secreto.

«Sentimos en e alma—dice el citado periódico—no participar de las ilusiones que se hacen muchas gentes, y que en ocasiones han llegado á contagiarnos, no obstante que somos colocarnos en puntos de vista superiores, que nos permiten distinguir y ver claramente lo que para los demás resulta confuso.»

Ya nos explicamos por qué nuestro remontado colega hace y dice á lo mejor cosas muy extrañas. Es que se apodera de el seguramente el vértigo de las alturas.

El Resumen sirve todas las noches á sus lectores un ministro en crisis.

Ayer les sirvió el ministro de la Guerra, y para hacerles más pasable el manjar, cargó la mano en las especias:

«El ministro de la Guerra está acatarrado. La dolencia es, por fortuna, leve, pero quizá obligó al general Castillo á presentar la dimision de su cargo.»

Así se decía anoche al menos en autorizados círculos.

En otros, que aunque de menos autoridad, se suelen saber mejor las cosas, atribuladas á motivos distintos de los catarrales la salida del gabinete del ministro de la Guerra.

Entre ellos figuran tres:

1.º El cansancio producido por el género de vida á que le obliga el cargo de ministro.

2.º Que en el próximo mes de Marzo son nada menos que 800 los tenientes que, por cumplir doce años de efectividad en su empleo, tienen derecho á percibir las 20 pesetas mensuales de sobresueldo, y no se sabe de donde han de salir tantas pesetas.

3.º Último y principalísimo. Que el general Castillo no se aviene á sufrir por más tiempo las ingerencias y pitectorado del general Martínez Campos.

Todos estos motivos, reunidos con los diarios sinsabores que el general Castillo proporciona la vida parlamentaria, hacen difícil su situacion.

Despues de preparar así el plato, nuestro colega lo adorna con algunas dndas.

Así y todo, confortará un poco á los reformistas liberales.

Veremos hoy á qué ministro le toca ser el plato del día.

TELEGRAMAS

LAS ELECCIONES EN ALEMANIA

PARIS 21 (noche).—Se esperan con grande ansiedad las noticias sobre el resultado de las elecciones en Alemania.

Los despachos recibidos á primera hora de la noche se limitan á meras congeturas.

La primera noticia positiva que llega es de Metz, á las nueve y media de la noche.

Anuncia la victoria del candidato francés Sr. Antoine, á pesar de todas las coneciones que han puesto en juego los alemanes para impedirlo.

PARIS 22 (12.40 noche).—Contra lo que se esperaba, se reciben despachos anunciando el triunfo de candidatos franceses en las elecciones de la Alsacia-Lorena.

Despachos que se acaban de recibir, anuncian la victoria del elemento francés en Strasburgo, Colmar, Mulhouse, Thann, Santa Maria de las Minas y Guéwiller.

BERLIN 21.—En la primera, segunda, tercera y quinta circunscripcion de esta capital, habrá que proceder á segundas elecciones por no haber reunido ninguno de los candidatos, número suficiente de votos.

En la sexta seccion ha sido elegido Hazenclever, socialista.

La candidatura del Sr. Singer, tambien socialista, está asegurada en la cuarta circunscripcion.

BERLIN 22 (6 m.).—Los datos positivos que se tienen á las seis de esta mañana son los siguientes:

De las 372 elecciones hechas para elegir igual número de diputados, no se conocen de una manera positiva más que los resultados de 71 circunscripciones.

Segun dichos 71 resultados, han sido elegidos:

Candidatos del Centro, 4.—Nacionales liberales, 20.—Socialistas, 5.—Candidatos del partido del Imperio, 2.—Conservadores, 4.—Güelfo, 1.—Progresista, 1.—Alsacianos-lorencenses partidarios de Francia, 12.—Empates, 22.

Por estos resultados que corresponden á las grandes poblaciones, no se puede todavía prever la composicion aproximada de la futura Cámara.

No se conocen aún fijamente los resultados de Saverne y Molsheim.

Se sabe que ha triunfado el importante orador de oposicion Windhorst.

Tambien ha sido elegido el Sr. Richter.

Se confirma el triunfo de dos socialistas en Berlin.

En los cuatro distritos restantes de esta capital ha resultado empate.

BERLIN 21.—Los periódicos oficiales han publicado hoy artículos tratando de demostrar la necesidad imperiosa de que el cuerpo electoral secunde la politica del príncipe de Bismarck para afirmar la seguridad del imperio.

Un periódico dice:

«Ninguna cuestion pendiente está resuelta.

Los conflictos que amenazan á Europa están aplazados, pero cada uno de ellos puede estallar súbitamente y producir general conflagracion.»

DATOS DE LAS ELECCIONES ALEMANAS

BERLIN 22 (1.15 t.).—Continúan recibíendose datos relativos á las elecciones, todavía incompletos.

El hecho más saliente es que continúa creciendo el número de socialistas elegidos.

Nada puede decirse todavía sobre la composicion aproximada del nuevo Parlamento, pues faltan un considerable número de datos de las poblaciones rurales.

Hasta mañana no es probable que se conozcan los datos completos.

Así es que cuanto se diga hasta ahora no responde de más que á meras congeturas.

BERLIN 22 (dos tarde).—Resultados conocidos hasta ahora 115.

Favorables al septenado, 53; contrarios al mismo, 34; empates, 28.

BERLIN 22 (tarde).—De las 28 elecciones que han resultado hasta ahora nulas por no haber reunido ninguno de los candidatos suficiente número de votos, 13 eran entre socialistas y partidarios del septenado, diez entre progresistas y septenaristas, y tres entre centralistas, progresistas y socialistas.

BERLIN 22 (5 tarde).—Hasta ahora son conocidos 163 resultados de las elecciones de diputados del Parlamento alemán, los cuales se descomponen así: 86 partidarios del septenado, 73 contrarios al mismo, 34 adversarios al mismo, 34 empates.

BERLIN 22 (6 tarde).—La mayoría á favor del septenado aparece asegurada.

BERLIN 22 (7 noche).—Resultados hasta ahora conocidos, 200.

Partidarios del septenado, 111; contrarios, 53; empates, 36.

EL NUEVO GABINETE ITALIANO

ROMA 22.—Mañana probablemente quedará formado definitivamente el nuevo gabinete bajo la base de Depretis, conde de Robilant y otros tres de los actuales ministros.

El nuevo gabinete se propone seguir una politica de conciliacion.

LA CUESTION DE EGIPTO EN LA CÁMARA DE LOS COMUNES

LONDRES 22.—Cámara de los comunes.—El Sr. Fergusson, contestando á una pregunta, da algunas explicaciones sobre las proposiciones que el representante inglés en Constantinopla ha sometido á la Puerta sobre la cuestion de Egipto.

Declara que ellas no implican en ningún caso el inmediato abandono de Egipto por los ingleses, y que el gobierno no pensó jamás en renunciar al derecho de proteger el Egipto contra los desórdenes exteriores é interiores.

Añade que tampoco trató nunca de proponer que se neutralice el Egipto como lo está Bélgica.

Comienza la discusion del proyecto reformando el reglamento interior de la Cámara.

Gladstone declara que no quiere hacer de este asunto cuestion de partido, pero manifiesta su opinion de que las reformas no mejorarán la marcha de los asuntos.

Sostiene la conveniencia de adoptar el sistema de establecer varias grandes comisiones, como existen en los demás Parlamentos, á las cuales se podrían enviar muchos asuntos para que formularan dictámenes.

SOBRE NUESTRA EXPEDICION A MINDANAO

PARIS 22.—El periódico *Le Matin*, hablando de la expedicion á Mindanao, dice que la victoria alcanzada por los españoles á orillas del Rio Grande, asegura su dominacion en toda la parte occidental de dicha isla, cuya parte, algunas cartas alemanas, se empuñaban todavía en considerar como territorio independiente.

Añade que lo más notable de esta expedicion es que de los 5.000 hombres que la componen sólo una pequeña parte son europeos.

El resto lo forman indígenas de Filipinas que se han identificado por completo con España...

DESORDENES EN IRLANDA

LONDRES 22.—Continúa en aumento la agitación en Irlanda. Se han celebrado varios meetings...

SECCION DE NOTICIAS

En Reus ha sido sorprendida por la Guardia civil una casa de juego, ocupándoles 56 pesetas...

En Gádor (Almería) un joven de 19 años ha dado muerte a su novia, sin que se sepan otros motivos que la oposición del padre de ella...

El agresor, que sin duda pensó suicidarse con uno de los dos tiros de su pistola, había disparado los dos al mismo tiempo y se encontró desarmado...

El hospital militar de Búrgos amenaza ruina, por lo que ha sido necesario trasladarle interinamente a otro local.

El domingo en Barcelona fué herido un sujeto por una señora joven y simpática que le estaba esperando en una de las aceras de la calle de Puerta del Angel...

Cuando los agentes de la autoridad detuvieron a la señora que aún conservaba la pistola en la mano, dijo que si había tirado, era porque lo había hecho contra su marido.

Ha fallecido en el Ferrol el capitán general de aquel departamento, vicelalmirante de la Armada D. Jacobo Mac-Mahon y Santiago.

Ayer fueron llevadas a la prevención, dos máscaras que disfrazadas de cardenales paseaban por el Prado.

PERSONAL DE LA MAGISTRATURA

Ayer firmó la reina los siguientes decretos de Gracia y Justicia.

Jubilando a D. Mariano Romo y Herro, presidente de la Audiencia de Tortosa.

Promoviendo a esta vacante en el turno 4.º, a D. Manuel Lasala y Larruga, magistrado de la de Lérida.

Trasladando a magistrado de la de San Mateo a D. Manuel Vallejo y Cueto, que lo es de la de Ciudad-Real.

A esta vacante, accediendo a sus deseos, a don Sergio Mazguarán y Vicente, electo de la de San Mateo.

A magistrado de la de Manzanares, a D. Julio Salcedo y de Blas, que lo es de la de Ciudad-Rodrigo.

A esta vacante a D. Ruperto Gonzalez Rio y Meana, que desempeña igual cargo en la de Tineo.

A magistrado de la de Lérida, a D. Vicente Puñó y Vilanova, que lo es de la de Lorca.

Promoviendo, en el turno 4.º, a esta vacante a D. Eduardo Gomez Mazparredo, juez de término de Alicante.

En el turno 1.º a magistrado de Tineo a D. José Dominguez Izquierdo, teniente fiscal de la de Antequera.

Firmó también las órdenes disponiendo se publiquen los anuncios para proveer por concurso entre los aspirantes a la judicatura, las plazas vacantes de vicesecretarios de las audiencias de lo criminal de Seo de Urgel y Tremp.

NOTICIAS DE MARINA

Ha sido nombrado ayudante del distrito de Adra el teniente de navío D. Francisco Perez de Grandallana.

Se ha dispuesto que los alumnos de Artillería usen las presillas hombreras.

Se ha recomendado al capitán general de Cádiz la instalación del alumbrado eléctrico en la Carraca.

El teniente de navío de primera clase D. Pedro Valderrama, continuará de ayudante de la comandancia de Marina de Barcelona.

Es probable que los gobiernos de España y Portugal entablen negociaciones para adelantar al 1.º de Febrero de cada año la pesca en el Miño con los artes de trapalloy y algarifes.

El capitán de navío D. Pedro Ossa, comandante del crucero Reina Cristina, ha solicitado licencia por enfermo.

Cuatro meritorios del Observatorio de San Fernando, han sido propuestos para el ascenso a ayudantes astronómicos.

Pronto pasará a primera situación los cruceros Colón y Ulloa y el clipper Nautilus.

LA INDUSTRIA ESPAÑOLA

Cada vez que tenemos que señalar un nuevo adelanto en nuestra industria, lo hacemos con verdadero júbilo.

De poco tiempo a esta parte se nota en nuestros industriales un tan notable estímulo y una tal emulación, que sus productos significan de día en día un verdadero progreso en la riqueza patria...

Anoche asistimos a la inauguración de un magnífico establecimiento situado en la Carrera de San Jerónimo, de objetos de metal blanco, propios para ornamentación de las iglesias, construidos en los notables talleres del fabricante catalán Sr. Isaura.

En el establecimiento, cuya fachada é interior están contruidos y adornados de elegante, al par que severa manera, se exhiben caprichosos y artísticos objetos religiosos, entre ellos una hermosa custodia que por sí sola hace honor a los talleres donde se ha construido.

El decorado, obra del distinguido artista Sr. Soler y Catarineu, es severo y artístico, y sobre todo, pertenece a un modelo completamente nuevo.

Los invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch, servido por Lhardy. Hubo pocos brindis que inauguró el dueño del establecimiento aludiendo a la prensa madrileña, de la que esperaba, dijo, le ayudara en sus propósitos de fomentar la industria española.

El distinguido redactor de La Epoca, Sr. Cervera Bachiller, habló elocuentemente en nombre de la prensa, y nuestro compañero Sr. Muñoz recogió en breves frases las diferentes alusiones de que fué objeto nuestra publicación.

El acto terminó bien entrada la noche, retirándose los concurrentes sumamente complacidos de la amabilidad del Sr. Isaura.

Hoy sale para Italia el embajador de España cerca de la Santa Sede, Sr. Groizard.

Parece que el gobernador ha mandado se aumenten las parejas de orden público que prestan servicio en el barrio de Salamanca.

Anteayer dos vecinos de Ateca soliviantaron a otros de la misma localidad para que en unión de ellos fueran al ayuntamiento con objeto de no dejar tiriter con cabeza, llegando al extremo de disparar una pistola, colgar dos rejas de arados en la casa municipal y romper sus cristales.

La Guardia civil se impuso a los alborotadores y detuvo a la mayor parte de ellos.

NACIMIENTOS Y DEFUNCIONES

En el mes de Enero ocurrieron en Madrid 1.402 nacimientos y 1.744 defunciones, ó sea un descenso de población de 342 individuos.

De los nacidos fueron legítimos 1.118 (534 varones y 584 hembras), y no legítimos 284 (141 varones y 143 hembras).

De los fallecidos, eran solteros 1.156 (639 varones y 517 hembras), casados 338 (209 varones y 129 hembras) y viudos 250 (96 varones y 154 hembras).

Murieron de enfermedades comunes 1.481; varones 778 y hembras 693.

De enfermedades epidémicas y contagiosas 226; 132 y 94.

De muerte repentina 16; 12 y 4.

De muerte violenta 12; 9; y 3.

De vejez 9; 3 y 6.

Ayer no se celebró Consejo de ministros por indisposición del Sr. Moret.

También se encuentra indispuerto el ministro de la Guerra.

Es probable que hoy se celebre el Consejo.

Con asistencia del ministro de Hacienda se reunió ayer en el Senado la comisión que entiende en el examen del proyecto de ley de tabacos y se cree que en breve emitirá dictamen.

Ayer llegó a esta corte precedente de Valladolid el general Búrgos, quien conferenció con el ministro de la Guerra.

Hoy tomará posesión de la dirección de Ingenieros.

Por robo y asesinato de D. Mateo Salcedo, de Urioste, han sido condenados a muerte cuatro individuos por la Audiencia de Bilbao.

Varios ratos auténticos, aparecieron ayer en el Paseo de Recoletos.

Todo el mundo creía que era gente de buen humor, ávida de divertirse, y la idea esta se confirmaba más cuando les vieron acercarse a elegantes damas y no pocos caballeros.

Las bromas resultaron algo pesadas, pues cuando estos desaparecieron notaron las personas embromadas que en compañía de las máscaras se habían marchado varios relojes y algunos porta-monedas.

La excelente banda del regimiento infantería de Covadonga, que ha recorrido las calles de Madrid llamando extraordinariamente la atención, tuvo la galantería de visitarnos ayer tarde en nuestra redacción, ejecutando varias piezas con la maestría que le es reconocida.

El numeroso público que se reunió a oír la aplaudió repetidas veces.

Por una pareja del cuerpo de Seguridad fué ayer detenido en la calle del Arenal un hombre que sustrajo a otro el reloj del bolsillo.

Ayer fué atropellado en la calle de Trajineres por un carruaje un hombre, infringiéndole varias lesiones.

Los conductores fueron llevados a la prevención.

Telegrafían de Jaen que en Martos, el joven Francisco Tejero, atacado de hidrofobia, falleció anoche a las ocho.

El gobernador de Badajoz telegrafía lo siguiente:

«Por correo de mañana daré detalles de lo ocurrido en la Serena. La loba resultó hidrofoba, haciéndose escrupulosos reconocimientos. Las medidas de aislamiento de los ganados mordidos y observación, han sido todas tomadas desde el primer momento. He interesado a la Diputación para allegar recursos para el viaje de los heridos a Paris, el cual se verificará atendiéndome mis indicaciones.»

Un pequeño incendio se declaró anoche a las nueve en la calle del Sombrerete, siendo sofocado al poco tiempo.

Los tomadores El Buset y El Cerrajero quedaron ayer a disposición del gobernador.

En la Casa de Socorro del distrito de Palacio fué ayer curada una mujer, llamada Brigida Lopez Luis, que en ríña con otra llamada Isabel Gomez Castro, en el paseo de San Vicente, le ocasionó una herida grave en la cabeza.

La agresora fué detenida.

Parece ser que hasta el momento actual han sido inútiles todos los esfuerzos hechos por la subcomisión de cuentas de la comisión de gobierno interior del Congreso para que se les presenten formalizadas las correspondientes a las fechas anteriores a su elección. Esto lleva consigo la imposibilidad de hacerse cargo de nada, ni autorizar ningún pago.

Y si las causas que hasta ahora han motivado aquella resistencia pasiva continuasen, no sería extraño que diese ocasión a algún acto que fuese sonado, pues los señores de la comisión de gobierno interior conocen a lo que están obligados por las circunstancias que concurrieron en su elección.

En el hotel Lhardy hubo anoche un banquete dado a varios oficiales generales de nuestro ejército por Mr. Krupp, hijo del famoso constructor de piezas de artillería, desecho de enterarles minuciosamente de detalles relacionados con la industria militar, que tanto renombre ha dado a su casa.

Para esta tarde a las cinco está citada en el Congreso la comisión que entiende en el proyecto de ley de asociaciones.

Aun cuando subsisten las diferencias que ya apuntamos entre los individuos de la comisión, créese que hoy quedará firmado el dictamen, sin que haya voto particular, y llevando aquel sola seis firmas.

Es cosa resuelta a la hora en que escribimos resucitar en la sesión de mañana en el Congreso, el debate sobre la prohibición impuesta a la empresa de la Comedia para que no pusiera en escena La piedad de una reina, última producción del Sr. Zapata.

No sabemos si ha sido este ó la junta del Circulo literario la que ha demandado su apoyo al Sr. Romero Robledo; pero sea quien fuere, parece ser lo cierto que se ha comprometido a tratar de nuevo el asunto bajo otro aspecto, por supuesto.

El gobierno tiene de ello noticia, y sus amigos dicen que le tiene esto tranquilo, por el hecho en sí y por sus consecuencias, pues no teme que surja la menor discrepancia.

Los cambios subieron ayer bastante en el Bolsin.

GACETA OFICIAL

DE AYER
Direccion general de la Deuda pública.—Esta Direccion general ha dispuesto que por la Tesorería de la misma se satisfagan en la próxima semana, y ho-

ras designadas al efecto, los intereses y demás obligaciones de la Deuda pública que á continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

Dia 21.—Pago de intereses de acciones de Obras públicas y carreteras de 34 millones del semestre de 1.º de Enero último y anteriores, y de 55 y 20 millones de los vencimientos de Agosto y Octubre de 1886, facturas presentadas y corrientes.

Dia 24.—Pago de intereses de inscripciones del 3 por 100 consolidado del semestre de 1.º de Julio de 1883 y anteriores, facturas presentadas y corrientes.

Dia 25.—Pago de intereses de todas clases de Deuda del semestre de 1.º de Julio de 1882 y anteriores (excepto Obras públicas, carreteras é inscripciones), atrasos de 1.º de Julio de 1874, y reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes.

Idem de carpetas de cinco vencimientos de residuos del 2 por 100 amortizable interior, nueve últimos décimos y resguardos de recibos del empréstito de 175 millones de pesetas que no se hayan presentado al cobro á pesar de los llamamientos hechos al efecto.

Dia 26.—Entrega de títulos de Deuda perpétua al 4 por 100.

Conversion del 3 por 100 interior, carpeta número 20.420.

Idem de ferrocarriles, carpeta núm. 5.651.

Idem de residuos del 4 por 100 interior, carpetas números 4.365 y 4.366.

Lo llamado y no resogado por iguales conceptos y por inscripciones del 3 por 100 y canje de provisionales del 4 por 100 interior y exterior.

Entrega de valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

Venciendo en 1.º de Abril del corriente año un trimestre de intereses de Deuda perpétua al 4 por 100 interior y exterior, y de inscripciones nominativas de igual renta, esta Direccion general, en virtud de la autorización que se le ha concedido por orden de 15 del actual, ha dispuesto que desde 1.º de Marzo próximo se admitan por el negociado de recibo de sus oficinas, todos los dias no feriados, de once de la mañana á dos de la tarde, los cupones é inscripciones de la expresada Deuda y vencimiento, á fin de que oportunamente pueda tener lugar el pago de los mismos.

La presentación se hará precisamente con las facturas impresas que para cada clase de valores se hallarán de venta en la portería de este Centro directivo, en las que los interesados consignarán todos los requisitos que en las mismas se exigen, sin que contengan raspaduras ni enmiendas, advirtiéndose que los cupones del 4 por 100 interior y las inscripciones, han de presentarse con las facturas que contienen impresa la fecha del vencimiento, sin cuya circunstancia no serán admitidas.

Por el importe de los cupones de Deuda perpétua al 4 por 100 interior y exterior y de los intereses de inscripciones nominativas, se expedirán resguardos que, con arreglo á la ley de 29 de Mayo de 1882 y convenio de 22 de Noviembre siguiente, satisfará el Banco de España, los primeros al portador, y los últimos á los dueños de las inscripciones ó á sus apoderados reconocidos, como se ha verificado en vencimientos anteriores, cuando esta Direccion general ó la delegación de Hacienda de España en Paris, según se trate de Deuda interior ó exterior, hayan reconocido y cancelado los cupones é intereses de inscripciones, de cuyo resultado se dará inmediato aviso al Banco de España, remitiéndole los talones correspondientes á los resguardos, á fin de que haga los llamamientos para el pago.

A los seis dias de haberse presentado las inscripciones que carecen de cupon, pueden los interesados acudir á recogerlas al Negociado de recibo, firmando el recibo en la factura correspondiente.

Con arreglo á lo que previene el artículo 30, párrafo décimo de la ley de 31 de Diciembre de 1881, las facturas de presentación de cupones ó intereses de inscripciones, cuyo importe llegue ó exceda de 50 pesetas, deberán contener adherido un sello móvil de 10 céntimos de peseta, sin cuyo requisito no podrán admitirse.

DE HOY
GRACIA Y JUSTICIA.—Decretos que en otro lugar publicamos.

HACIENDA.—Decretos que en otro lugar publicamos.

GOBERNACION.—Decreto nombrando vocal del Consejo penitenciario á D. Eusebio Castelo y Serra.

FOMENTO.—Decretos aprobando los presupuestos para la reparación de la carretera de Madrid á Castellón, y reforma de la de Cuesta del Espino á Málaga.

NOVEDADES TEATRALES

ESPAÑOL
El conde Lotario, drama en un acto y en verso, original de D. José Echegaray.

Los anuncios nos dijeron que El conde Lotario era debido á la pluma de un eminente poeta, como si se tratara de una obra inédita y desconocida. Todo el público, sin embargo, sabía que el drama fué estrenado con grande aplauso en Valencia, y que D. José Echegaray, su autor, recibió allí una de las más ruidosas ovaciones de su vida.

El argumento se reproduce en la mayor parte de los periódicos de Madrid, y alguno de ellos publicó largas tiradas de versos. En rigor, El conde Lotario no fué un estreno, aunque así lo diese á entender la dirección del teatro por la forma en que se hizo público el anuncio.

El drama está admirablemente hecho, Pertenece al género romántico, en el cual es maestro el señor Echegaray.

Pasiones hondas, afectos ardientes, lucha de emociones en que palpitan los más encontrados movimientos del alma, situaciones dramáticas y patéticas: todo eso encierra el drama del insigne autor. La escena final arranca lágrimas. Aquel padre que lucha entre el amor que profesa á su hijo y el que siente por su protegida, y que prefiere morir antes que ver en corazón ajeno la dicha soñada para el suyo, es de lo más dramático que ha imaginado la fecunda fantasía del Sr. Echegaray.

Al caer el telón fué llamado el autor muchas veces al proscenio. Los aplausos del público unánimes, y la ovación tan ruidosa y tan entusiasta como la que le tributaron los valencianos.

La interpretación esmeradísima. El Sr. Vico tuvo momentos inspirados que provocaron grandes tempestades de aplausos, que interrumpieron por algunos momentos la representación. El gran actor se hizo digno de su fama.

De los demás es forzoso hacer especial mención de la señora Contreras y del Sr. Jimenez.

Sus compañeros, en sus cortos papeles completaron el cuadro.

El conde Lotario figurará por mucho tiempo en los carteles.

NOTICIAS DE ESPECTÁCULOS

SALON INSTRUMENTAL
El concierto vocal é instrumental que para el viernes 25 de Febrero, á las nueve de la noche, se

celebrará á beneficio de un artista, será con arreglo al programa siguiente:

Primera parte.

1.º Gran duo á dos pianos sobre motivos de «Oberon, Preciosas y Freychutz» de Weber.—Lisberg, por los Sres. Rabanaque y Rodriguez.

2.º A tanto amor, romanza de la Favorita.—Donizetti, por el Sr. Tabuyo.

3.º «El Crociato» fantasía para guitarra.—A. Cano, por la señorita Bonnichon.

4.º Aria de las Jovias de la ópera Fausto.—Gounod, por la señorita Incera.

5.º Romanza para bajo de El salto del pasiejo.—F. Caballero, por el Sr. Beltramo.

Segunda parte.

1.º Gran duo de Norma á dos pianos.—Thalberg, por las señoritas Cendoya y Cabello.

2.º «El Bacio».—Arditi, por la señorita Incera.

3.º Gran Polonesa en mi bemol, para piano.—Chopin, por el Sr. Rabanaque.

4.º Andante y Polaca, para guitarra.—A. Cano, por la señorita Bonnichon.

5.º Duo de la Libertad, de Los Puritanos.—Bellini, por los Sres. Tabuyo y Beltramo.

Acompañará al piano el Sr. Arin.
Billete personal, 5 pesetas.—Se expenden en el local del concierto.

ALHAMBRA

Hoy miércoles, á las cuatro y media de la tarde, se verificará en este teatro una función infantil extraordinaria, en la que se ejecutarán, por niños de seis á doce años de edad, Pobre Porfiado, Aprobados y suspensos, Airise de un caballo, y La canción de la Lola. Además, el niño Ricardo Villa cantará el Spirta de la Favorita.

DIMES Y DIRETES

¡Vaya por Dios!
Han robado al cura párroco de Partovia (Carbalino).

Se conoce que la iglesia estará ya robada. Lo digo, porque si no, hubieran robado la iglesia y el párroco todo á un tiempo.

A 500.000 quintales asciende la caña de azúcar que se ha perdido en Málaga por causa del frío.

Así como así, los tiempos que corren tienen poco de dulces.

El porvenir es de acibar.
¡Que lo diga el Sr. Leon y Castillo!

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DEL DIA DE AYER

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Anterior, De hoy, Alza, Baja. Rows include 4 por 100 al contado, An de mes., pequeños, exterior, amortizable, etc.

Letras: Londres, á 90 dias vista, 46 9/16.
8 idem, 46 5/8.
Paris, á 8 idem, 493.
Berlin, á 8 idem, 493.

Descuento de letras: 4 por 100 anual.
Préstamos con garantías: 4 por 100 anual.

BOLSA

Madrid: contado, 00,00.—Fin de mes, 63,70.—Próximo, 00,00, operaciones.

Barcelona: Interior, 63 80.—Exterior, 64,87.
Paris: 00,00.

BOLSA DE PARIS

Paris 22. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 62 3/4.

Londres 22.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 62 3/8.

Paris 22.—Fondos franceses: 3 por 100, 79,2; 4 1/2 por 100, 107,87 1/2.

Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 68,90.—Obligaciones de Cuba, 4 7/8.—Obligaciones inglesas, 106 15/16.

Ultimas horas: 4 por 100 exterior, 63 9/16.—Idem amortizable, 00,00.

Londres 22. Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 62 5/8.

Temperatura.

La temperatura de ayer en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos Sres. Arambure hermanos, Principio, 12, fué la siguiente:

A las ocho de la mañana, 4 centígrados sobre cero.

A las doce idem, 18 id.

A las cuatro de la tarde, 10 id.

A las seis de id., 7 id.

La máxima fué 14 sobre cero.

La mínima, 0.

El barómetro, marca 712 milímetros.

Buen tiempo.

Santo de hoy.

San Pedro.

ESPECTÁCULOS

OPERA.—8 1/2.—Funcion 90 de abono.—Turno 2º impar.—Favorita.

ESPAÑOL.—8 1/2.—Funcion 130 de abono.—Turno 1 par.—5ª Serie.—No la hagas y no la temas.—El conde Lotario.—Plaza situada.

PRINCESA.—8 1/2.—Funcion 18 de abono.—Turno 3º par.—Vivir en grande.—Aire colado.—Intermedios por el sexteto.

APOLO.—8 1/2.—La gran vis.—Cádiz.—Segundo acto de la misma.—La gran vis.

NOVEDADES.—8 1/2.—Beneficio.—La Pasionaria.—Las Parrandas (baile).—El maestro de baile.

LARA.—8 1/2.—Turno 3º par.—La gallega.—Dos cañacismos.—La Va verde.—La lista grande.

ESLAVA.—8 1/2.—Turno 3º impar.—La fiesta de la gran vis.—El rigor de las desdichas.—Las criadas.—La fiesta de la gran vis.

VAREDADES.—8 1/2.—Madrid en el año dos mil.—Segundo acto.—La diva.—El cuento del año.

PRICE.—8 1/2.—Arturo de Funccarralle.—La reina de Córcega.

4 1/2.—La reina de Córcega.—Arturo de Funccarralle.

Est. Tip. de «EL GLOBO», á cargo de J. S. de Tineo San Agustín, número 2.

FLUJOS.

Las GRAEAS SAEZ curan radicalmente las IRRITACIONES, BLENORRAGIA, GONORREA, FLUJO BLANCO, DERRAMES SEMINALES, INCONTINENCIA DE URINA y todos los FLUJOS de la URETRA y de la MATRIZ. Las recomiendo en los hospitales. Se ven en el botico del Dr. M. Miquel, Arsal, 2, y principales farmacias a 12 rs. frasco; por correo certificado, 16 rs. Al por mayor, M. GARCIA, CAPELLANES, 1, y en BARCELONA, DR. SAEZ, y VICENTE FERRER y COMPANIA.

EL HIERRO BRAVAIS

Las personas anémicas y debilitadas por el empobrecimiento de la sangre, a las que su médico aconseja el empleo del HIERRO, soporarán sin fatiga las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS con preferencia a todas las demás preparaciones ferruginosas.

EL HIERRO BRAVAIS

no produce calambres, ni fatiga del estómago, ni diarrea ni estreñimiento de vientre. No tiene ningún sabor ni olor ni lo comunica al vino, al agua ni a cualquier otro líquido con el cual puede tomarse. JAMAS ENNEGRECE LOS DIENTES.

EL HIERRO BRAVAIS

Los Colores pálidos, afección tan generalizada entre las jóvenes en el período de su formación; la Anemia, la Clorosis, precursoras del mayor número de afecciones crónicas, se combaten eficazmente con el empleo regular del HIERRO BRAVAIS.

EL HIERRO BRAVAIS

devuelve a la sangre el color perdido con la enfermedad. NUMEROSAS IMITACIONES. Exigir la firma, R. BRAVAIS. Impresa en rojo. Depósito: en la mayor parte de Farmacias.

Agua, Polvos y Pasta Dentífricos del Docteur PIERRE. Incluye una ilustración de un león.

VINOS AÑEJOS LEGÍTIMOS DE VALDEPEÑAS DE 8 A 12 PESETAS LOS 16 LITROS. STA. ISABEL, 4 NORIEGA STA. ISABEL, 4

PASTILLAS HOUDÉ CON CLORIDRATO DE COCAÍNA. Merced a sus propiedades anestésicas, las Pastillas Houdé con Cloridrato de Cocaína, alivian muchísimo y calman el dolor en las Enfermedades de la Garganta, Ronquera, Afonía, Laringitis, Angina y Ataques de Asma.

IMPOTENCIA. El Dr. Morales, médico especialista único y dicado exclusivamente he... más de veinte años en Madrid a la curación de la sífilis venérea, este rili ha de impotencia cuyo espacio de tiempo ha curado ya decientemente a miles de enfermos hace presente: Que las diferentes fórmulas que ahora se anuncian para curar la impotencia, ebulidad, espermatorrea y estrilidad nada tienen que ver con sus ya acreditadas y célebres Píldoras Tónicas genitales y que para prevenir las falsificaciones debe exigirse en la etiqueta de las cajas e retrato del autor. Se venden en las principales farmacias de España, Ultramar, y del extranjero a 30 reales caja, y se remiten por correo con cambio de sellos o giro. DR. MORALES. Carretas, 39, Madrid.

EL SUSPIRO DEL MORO LEYENDAS, TRADICIONES HISTORICAS

referentes a la conquista de Granada POR EMILIO CASTELAR. El autor de esta obra se ha propuesto llevar al pueblo en forma de narrativa y dramática, propia para difusión de ideas y de sentimientos, el recuerdo vivo de las glorias que más ilustran por su grandezca nuestros venerados años. Para iniciar tal pensamiento, ha elegido un hecho épico bajo todos sus aspectos, remate del poema de siete siglos, término de la conquista, el triunfo sobre Granada. Leñil es añadir que ha prestado particular empeño en rescatar aquella edad, amañando estas resurrección histórica y legendaria con todos los recursos de su estilo. Pero no insistimos sobre tal punto, pues el Sr. Castelar es un autor ya definitivamente juzgado por la crítica dentro y fuera de España. Esta obra se vende en las principales librerías de España, y en la Administración de EL GLOBO, al precio de cinco pesetas en Madrid y seis en provincias cada tomo. Quien desee entenderse directamente con el administrador de las obras del Sr. Castelar, puede dirigirse a la calle de Serrano, 40, tercero, acompañando el importe del pedido en libranza del Giro postal o letras de fácil cobro. Se ha puesto a la venta el TOMO II.

GALERIA HISTORICA DE MUJERES CELEBRES. Se ha puesto a la venta el tomo primero de esta importante obra, quizás la más grandiosa que ha brotado del fecundo ingenio de D. EMILIO CASTELAR, cuyo tomo va ilustrado con un magnífico retrato y un pesquente autógrafo de su autor, ejemplares ambos trabajados al agua fuerte, por el renombrado artista D. Bartolomé Maura. Sin embargo del lujo de la edición, el tomo primero se vende a 5 pesetas en Madrid y 6 en provincias. Los pedidos, a su editor, D. José M. Faquinto, Oáver, 6, pral., Madrid.

JARABE PECTORAL de Sanchez Ocaña. Cura radicalmente las tos y los cañeros del pecho, por rebeldes que sean, y se recomienda mucho contra el asma, tisis, opresión, etc., etc. Frasco, 10 rs. Farmacia: Atocha, 35, frente a la de Relatores.

EMULSION ANGULO. Aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfito. Ensayada en numerosos hospitales y casas de maternidad y analizada por muchos compañeros, ha sido puesta en primer lugar. Los mejores médicos la recomiendan con preferencia a todos para curar la tisis, escrófulas, raquitismo, catarros de bilidad general; los estómagos más delicados la toleran siempre y los niños la toman con avidez en todas las épocas del año. De venta en todas las farmacias y droguerías, por mayor el autor, Victoria, 1.

DR. MOR LES. Venidos en España esp. cistista en sífilis, venéreo, esterilidad e impotencia. - Carretas, 39, Madrid.

El Vaporizador vial. Altimómetro, barómetro, termómetro, etc. Incluye una ilustración del aparato.

A LOS ANUNCIANTES

El aumento extraordinario que cada día va alcanzando la tirada de EL GLOBO, la cual representa por derecho de timbre, bastante más de la mitad que señalan los dos periódicos de mayor circulación en España nos hace recomendar de nuevo nuestra plana de anuncios al comercio e industria de Madrid, provincias, y extranjero.

TIPOGRAFIA Y ENCUADERNACION DE EL GLOBO. SAN AGUSTIN, 2. Recientemente montado este establecimiento en ambas secciones con toda la perfección que proporcionan los adelantos modernos, lo ponemos con gusto a disposición del público, para toda clase de impresiones de anuncios, periódicos, folletos u obras extensas, así como para todo cuanto se refiere al ramo de encuadernación, pudiendo ofrecer gran economía en los precios, por no guiarnos la idea del lucro y no ser los servicios que ofrecemos el único objeto del establecimiento.

PROF. SOLER DE DIBUJO. Lineal, Topográfico, Paisaje, Figura, Adorno. Se recomienda para toda clase de trabajos, por la esmerada atención con que se hacen. Maldonadas, 1, segundo izquierda.

LA FICCIÓN Y LA VERDAD DE LO OCURRIDO EN YAP por D. S. MARENCO. Esta obra que acaba de publicarse, contiene los sucesos y datos más completos que pueden reunirse para poder formar juicio exacto de lo que fue la cuestión llamada de las sardinillas. Se encuentra a la venta en la Redacción de este periódico en las principales librerías de Madrid, al precio de 3 reales.

LOS MEJORES RELOJES de DONAT FER. Los hay en todas las principales relojerías.

Elixir estomacal de Mariazell. Preparado en la Farmacia "El Santo Angel de la Guardia" por Carlos Brady en Kremsier (Austria). Ningún otro remedio supera a este en los casos siguientes: inapetencia, debilidad del estómago, indigestión, náuseas, acedias, cefalalgias, catarros del estómago, caries, mal de piedra, producción excesiva de moco, ictericia, vómitos, dolores de cabeza, calambres del estómago, resaca, indigestiones, lombalgias, padecimientos del hígado y almorranas. Precio del frasco: 1,50. Incluso el modo de usarlo. Se vende en todas las farmacias y droguerías. Agencia general para España y Portugal: BILBAO Y LOMBERA, Preciados, 7, Madrid. Venta al por mayor en Madrid: D. MELOHOR GARCIA, Capellanes, 1, duplicado, pra

Denticina infalible. Lo saben las madres. Ni un solo niño se muere de la denticion, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingúese la diarrea y accidentes, robustece a los niños y los desencanija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España.

ACETATE DE HIGADO DE BACALAO Y FERRUGINOSO AL ALQUITRAN. DR. CHEVRIER, PARIS. Farmacéutico de 1.ª Clase. Comendador de la Legión de Honor. Comendador de Mérito. y de la Real Orden de Isabel la Católica. El ACETATE CHEVRIER es desinfectado por medio del Alquitran, sustancia tónica y balsámica que desarma mucho las propiedades del Acetate. El ACETATE DE HIGADO DE BACALAO Y FERRUGINOSO es la única preparación que permite administrar el Hierro sin Constipacion ni Gaseosidad. Depósito general en PARIS: r. du Faub. Montmartre, 21. En ESPAÑA todas Farmacias.

ADMINISTRADOR. Una persona de reconocida aptitud y con fuertes sueldos, se encarga de la cobranza de alquileres y de cuantos asuntos se le encomiendan. También se encarga de todos los negocios que se le anuncian por el correo. Darán razón, Paseo de las Delicias, 4, 2.º

VINO del Profesor OSSIAN HENRY Quina Ferruginosa. La feliz reunión, en esta preparación, de los tónicos por excelencia, LA QUINA y el HIERRO, constituye un precioso medicamento contra la Clorosis, Colores pálidos, Anemia, Flores blancas, las Constituciones débiles, etc. Paris, BAIN F. & FOURNIER, 43, rue d'Amsterdam. EN VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA.

TIENDA Y ESCRITORIO F. G. HACKLAENDER. La pobre Ema no sabía entonces, como era natural, nada de lo que ocurría; se lo habían ocultado cuidadosamente para no acrecentar su dolor. Vivía entonces en casa del doctor, y a pesar de encontrarse muy a gusto, no dejaba un solo día de suplicarle, recordando las advertencias de su madre, le buscara una ocupación con la que pudiese atender a sus necesidades. Pero Burbo no quería atender a semejantes razones, y se oponía siempre a que la querida niña dejara su casa. —Quédese usted con mi mujer—le decía,—puede usted esperar aquí sin cuidado ninguno, no la abandonaremos. Y además, ¿de qué le serviría a usted? Si se presentara, sin embargo, alguna colocación muy ventajosa... pero ya hablaremos de esto más adelante. Por de pronto ruego a usted encarecidamente, mi preciosa amiga, que no vuelva a pensar en ello. Pero Ema lo pensaba siempre, era su constante preocupación. Aunque quería mucho a la mujer del doctor y hubiese pasado en otras circunstancias meses y un año quizás, como huésped, en su compañía, en estas le parecía molestar, y además pensaba que un día perdido sin encontrar una colocación fija y conveniente, retrasaba el poder asegurar a su madre un porvenir en su ancianidad, siendo este su más vehemente deseo. Un día me llamó aparte, me comunicó su plan, manifestándome la necesidad en que se hallaba de ponerlo pronto en ejecución, y reclamó mi auxilio.

Pero el doctor me había ya prevenido, dado el caso en que ella me hiciera alguna confidencia de este género: por lo tanto, le declaré a mi joven prima, que era sumamente difícil encontrarle lo que deseaba; que podía, además, estar muy tranquila, que no tenía prisa, y otras banalidades de la misma índole. —¿Por qué—le dije en fin,—no te quieres quedar con la mujer del doctor? ¡Está tan contenta de tenerle a su lado! —¿Por qué?—me contestó ella;—¿por qué?—. Porque no quiero vivir a costa de los demás, así fueran mis mejores amigos. ¿Pero por qué tú que me hablas, no te has quedado en el molino?—me preguntó a su vez con seriedad. Te hubieran tenido ahí con mucho gusto, aunque hubiese sido un par de años. No podía contestar nada a semejante pregunta, y sin embargo me era imposible acceder a sus deseos; en primer lugar, porque me lo había prohibido el doctor expresamente; y, en segundo, porque yo era demasiado egoísta para haber hecho la menor gestión que hubiese podido alejar de la ciudad ó, por lo menos de la casa del doctor, a mi buena Ema, que amaba con toda mi alma sin haberse nunca manifestado. A los pocos días y cuando Ema parecía resignada y no decía una palabra de su proyecto, el doctor fué avisado nuevamente de nuestra casa, por medio de una carta del señor Specht. Esta invitación le sorprendió mucho, pues hallábase en malas relaciones con el médico actual de la casa Stieglitz hacia ya bastante tiempo. Además, ese médico era gran amigo del señor Schlosser el pastor edificante y del piadoso señor Specht. La señora Stieglitz hallábase en su cuarto, cuando se presentó el doctor Burbo; estaba sentada delante de su pupitre, los anteojos calados, ocupada en leer su correspondencia. Alargó la mano al doctor, el cual tomó asiento en una silla y entabló la conversación como si tal cosa, es decir, como si no la hubiese visto desde la vispera. Segun me manifestó después, encontró a la señora Stieglitz muy envejecida, y sin ese valor y energía que parecía tener anteriormente. Sin embargo, la señora Stieglitz se quitó los anteojos, se reclinó en su butaca y pareció complacerse al oír las sanas y alegres ideas del doctor. Alguna vez se sonrió; y cuando el doctor Burbo la mani-

festó la seguridad que abrigaba de volver a ser su médico, puesto que hacia cuanto podía para olvidar el pasado y obtener el favor de ser admitido en alguna asamblea de la oración como oveja descarriada y arrependida que vuelve al redil, no demostró la menor contrariedad. Además no había medio de enfadarse con el doctor; decía las cosas de un modo tan agradable, hacia unas observaciones tan atinadas, aunque mordaces, que no se le podía guardar rencor. —Déjese usted de bromas—dijo en fin la señora Stieglitz, pero sin enfadarse,—sucede todos los días que uno se encuentra en la vida con seres con quienes por mucho tiempo se camina unidos, y despues cada cual tira por su lado. —Sí—dijo el doctor,—como las bolas de billar, despues de un choque violento. —Le he mandado a usted llamar, querido doctor—prosiguió la Sra. Stieglitz,—no para una consulta médica; estoy sana de cuerpo, gracias a Dios, sino para un negocio del cual tengo que hablar a usted. Lea usted esta carta. El doctor desdobló el papel que le entregaba la señora Stieglitz, y despues de haberlo leído de arriba abajo y haberse fijado en la firma, se restregó los ojos varias veces como un hombre que no quiere ni puede creer lo que ve. —¡Vamos! esto ya es demasiado—dijo despues de un breve silencio.—¿Pero usted no lo consentiría, señora? —¿Por qué no?—replió ella.—Conozco la familia; esa gente ha sufrido una gran desgracia, pero es muy respetable y la joven debe ser instruida y estar educada perfectamente; esto es al menos lo que dice mi teneador de libros el señor Specht, el cual conserva muy buenos recuerdos de esa casa. —¡Ah! ¡ah! el señor Specht—dijo riéndose sarcásticamente el doctor,—el señor Specht; que Dios... iba a decir: ¡Que Dios confundiera pero se reprimió y continuó diciendo bajando la cabeza: Esto no puede ser, señora; esto no es posible. —¿Y por qué no? ¡Esa joven no es acaso digna de la mayor estimación? Mi querido doctor, tengo que pedir a usted algunos informes respecto a su carácter. ¿No vive en su casa de usted desde que ocurrió la muerte de su padre?

Ciertamente que es digna de que se la recomiende, y en cualquier parte en donde entrara esa digna y noble criatura podría darse por muy honrada. Si, aún aquí—añadió con ironía,—aún aquí en donde la fé brilla en todo su esplendor no se la encontraría la menor falta. —¡Pues bien! no me costaría gran trabajo—prosiguió la señora Stieglitz,—admitir en mi casa a esa joven, bajo las mejores condiciones. —Pero yo no estoy dispuesta a dejarla salir de casa. —Es lo que ella ha previsto—contestó con tranquilidad la buena señora,—y me ha escrito respecto a ello, pero esta vez confidencialmente una segunda carta refiriéndose a la cariñosa hospitalidad que usted le ha dispensado, y manifestándome su deseo de crearse una nueva existencia. Esta carta tan llena de franqueza y que obedecía a tan nobles motivos me ha puesto completamente de su parte. Por lo tanto, bastándome, mi querido doctor, los informes que usted me ha manifestado, le daré a la señorita Ema la colocación que me pide. —¿Una plaza de señorita de mostrador?—dijo el doctor con una risa forzada, tratando de ocultar su mal humor. —No precisamente—contestó la señora Stieglitz.—Como usted ve, doctor, envejezco cada día más; me estoy volviendo débil, ya no soy lo que era hace seis meses—añadió con una triste sonrisa,—estoy perdiendo la vista; permanezco a menudo horas enteras entregada a dolorosos recuerdos, y me alegraría tener cerca de mí una buena persona que me hablase con cariño, me comprendiera y fuese el báculo de mi vejez. Es cierto que tengo al director de mi conciencia; pero su tiempo es precioso y no puedo disponer de él en mi antojo. Al oír estas palabras, miró el doctor con seriedad a la señora Stieglitz, y le contestó con tono decidido. —Mi digna y honorable señora, le ofrezco usted a esa pobre joven sin recursos, un porvenir que muchos otros no dejarían escapar; pero no olvide usted que Ema a pesar de la buena educación que ha recibido, aunque su carácter es bellísimo y su corazón puro como el oro (nosotros los médicos conocemos estas cosas) no olvide usted—dijo,—que Ema carece de esas raras virtudes que adornan a la mayoría de los amigos, señora, que frecuentan la casa de